

April 2018

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!

Abiturienten des Lilienthal-Gymnasiums werden Sieger bei Jugend Forscht

Wir sind sehr stolz darauf, dass zwei unserer letztjährigen Abiturienten im Landeswettbewerb Jugend Forscht den ersten Preis erhalten haben!

Alina G. und Lucas H. haben im Rahmen der Fünften Prüfungskomponente anstelle einer Präsentationsprüfung eine Besondere Lernleistung (BLL) verfasst. Darin haben sie ein Computerprogramm selbst entwickelt, das die Struktur von organischen Molekülen dreidimensional darstellen kann. Das Programm kann durch eine Analyse des systematisch aufgebauten Namens herausfinden, wie das Molekül zusammengesetzt ist und dargestellt werden muss. Als Sieger des Landeswettbewerbs können die beiden nun beim Bundeswettbewerb antreten.

Wir gratulieren unseren Absolventen aus dem Abi-Jahrgang 2017 ganz herzlich für diesen großartigen Erfolg und wünschen viel Erfolg beim Bundeswettbewerb!

Das Lilienthal-Gymnasium ist DELF-Partnerschule

Am 20. Februar waren die Schulleiterin und die Fachleiterin Französisch, Frau Lengler, neben 16 weiteren Schulen ins Institut Français eingeladen. Dort fand in einem sehr feierlichen Rahmen die Überreichung eines DELF-Partnerschulen-Schildes statt. Dies wird an Schulen verliehen, die sich um die Förderung der französischen Sprache verdient gemacht haben, indem sie über viele Jahre DELF-Kurse angeboten und die Schülerinnen und Schüler motiviert haben, sich für den DELF-Test anzumelden. Das international anerkannte Sprachdiplom DELF (Diplôme d'Etudes en Langue Française) überprüft die Französisch-Kenntnisse von Nicht-Muttersprachlern und gliedert sich in Niveaustufen (A1, A2 - allgemeine Sprachverwendung sowie B1, B2 selbstständige Sprachverwendung).



Die französische Botschafterin hob in ihrer Rede die besondere Bedeutung des Sprachenlernens für den kulturellen Austausch hervor und dankte ganz besonders dem Engagement der Französischlehrkräfte und der Schülerinnen und Schüler.

für Eltern, Schülerinnen und Schüler

Einblicke in die Rekonstruktion von Verkehrsunfällen

Mitte Januar hatten die Kurse vom Wahlpflichtfach Naturwissenschaften das Glück und die Möglichkeit einmal in die Vorgehensweisen und Verfahren der Spurenauswertung (Unterrichtseinheit Forensik) von einem Experten herangeführt zu werden: Der Diplom-Ingenieur Dietmar Severin gab in der Aula den rund 60 Schülerinnen und Schülern der drei Wahlpflichtkurse Naturwissenschaften Einblicke in seine Arbeit als Sachverständiger für Unfallrekonstruktion. Dabei ging es neben allgemeinen Informationen zu seinem Beruf und den generellen Vorgehensweisen der Spurensuche und -auswertung vor allem um reale Fälle, die unser Experte in den letzten Jahren seiner langjährigen Tätigkeit untersucht, ausgewertet und gelöst hat.



In einer sehr ansprechenden Powerpoint-Präsentation mit anschließender Gesprächs- und Fragerunde wurden vor allem für die Schülerinnen und

Schüler relevante Unfälle gezeigt und besprochen, so dass die Schülerinnen und Schüler noch einmal aus anderer Sichtweise praxisnahe Einblicke in die Vorgehensweisen der Forensik erhalten haben.

Der Vortrag wurde von den Schülerinnen und Schülern sehr interessiert aufgenommen und wir bedanken uns ganz herzlich bei Dietmar Severin für die Einblicke in seinen Beruf und seine Arbeit!

Steen Friedemann

Neue Willkommensklasse

Am Mittwoch, dem 18. April wurden am Lilienthal-Gymnasium sechs neue Willkommenschüler*innen begrüßt. In der kommenden Woche erwarten wir noch zwei weitere Schüler*innen, die Teil der Willkommensklasse von Frau Seidel sein werden.

Die insgesamt 4 Jungen und 4 Mädchen sind zwischen 12 und 14 Jahre alt und kommen aus Syrien, dem Irak, Japan, Serbien, Venezuela und Peru. Alle Schüler*innen haben bis jetzt keine oder kaum Deutschkenntnisse und werden bei uns zunächst in den Fächern Deutsch, Mathematik und Naturwissenschaften unterrichtet.

Das erste Zusammentreffen mit den Schüler*innen und ihren Familien und/ oder Betreuer*innen ist sehr positiv verlaufen. Wir sind gespannt, uns in den kommenden Wochen näher kennenzulernen.

Es ist geplant, in der kommenden Zeit Patenschaften mit Schüler*innen des 9. Jahrgangs zu etablieren, damit die Jungen und Mädchen sich bei uns willkommen fühlen und neben den Lehrkräften auch eine/n etwa gleichaltrige/n Ansprechpartner*in haben.

Juliane Seidel, Klassenleitung WK 1



Musikabende im März

Die beiden ausverkauften Musikabende waren wieder einmal ein großer Erfolg. Das sehr bunte Programm reichte von Eigenkompositionen bis hin zu Klassikern wie Bach und Beethoven. Die Song- und Band-AG und der Grundkurs Musik-Ensemble begeisterten das Publikum ebenso



wie die Musiklehrer-Band, der Lehrerchor und die Einzelvorführungen. Das Wahlpflichtfach Kunst-Musik brachte durch zwei geniale Eigenproduktionen mit Choreographie und Song eine ganz besondere Note in die Veranstaltung. Am Schluss glänzte die Klasse 7.1 mit dem „Typewriter“ von Leroy Anderson bei Schwarzlicht.

Moderiert wurden die Musikabende sehr souverän von Melody F. und Gianni M. aus der Klasse 7.1.

Ohne das große Engagement unserer Schülerinnen und Schüler und der Lehrkräfte wäre eine solche Veranstaltung nicht möglich – ich danke nochmal allen ganz herzlich für den Einsatz!

Mit freundlichen Grüßen

Ingrid Sturm, Schulleiterin